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Une page d’évangile qui nous déconcerte ! N’est-il pas vrai ?

Et pourtant magnifique rencontre entre Jésus invité à manger chez un pharisien et une  

femme pécheresse qui s’invite à son tour… pour rencontrer Jésus au cœur même de sa  

souffrance, son péché. Le message est clair et sans ambigüité. Il pourrait se photographier  

à travers deux instantanés :

• L’homme regarde le visage mais Dieu regarde le cœur.

• Jésus offre un amour qui transfigure et ressuscite.

1* L’homme regarde le visage mais Dieu regarde le cœur.

Le pharisien qui reçoit Jésus à sa table, arrête son regard sur ce qui se voit : il a entendu 

parler de la pécheresse  qui s’est  introduite  dans sa maison.  Pour lui,  elle  n’est  qu’une  

pécheresse… là s’arrête son regard, comme s’arrête le regard du frère  aîné de la parabole  

sur son frère cadet qui, à ses yeux, n’est qu’un prodigue de débauche.

Jésus, lui, à l’inverse pose son regard sur la femme en essayant de regarder, à travers son  

comportement,  tout  ce  qui  se  passe  dans  son  cœur :  si  elle  pleure,  c’est  qu’elle  est  

malheureuse et qu’elle regrette son passé. Si elle mouille de ses larmes et essuie avec ses  

cheveux les pieds de Jésus, si elle les embrasse et y verse du parfum précieux, c’est pour  

manifester son grand amour. Et, il n’en faut pas plus pour Jésus : il pardonne, non pas  

parce qu’elle a beaucoup péché mais parce qu’elle a beaucoup aimé, et surtout c’est sa foi  

qui la sauve !

Cette  femme fait  l’expérience  au plus  intime d’elle-même de  l’Amour  fou  de  Dieu  qui  

pardonne. Expérience que n’a pas encore faite le Pharisien ni le fils aîné du père prodigue  

en amour.

Parce que le Pharisien et les invités s’arrêtent aux apparences, ils enferment la femme dans  

son passé. Et Jésus… parce qu’il regarde au-delà des apparences, il ouvre la femme à un  

avenir autre, elle repart en paix.

Que de fois dans nos comportements et dans nos regards avons-nous la même attitude, à  

savoir : regarder l’apparence, l’extérieur sans scruter le fond du cœur pour comprendre le  

« pourquoi » de tel comportement, de telle décision, de telle réaction. 



OUI… nous le savons bien « l’homme - c'est-à-dire chacun de nous… vous et moi - regarde 

le visage alors que Dieu scrute et regarde les cœurs… c'est-à-dire l’intérieur de l’homme.

Ainsi, comprenons-nous que dans cette dynamique-là…

2* JESUS offre un amour qui transfigure et  ressuscite…

Oui, Jésus se prête à une scène pour le moins choquante et même scabreuse. Cette femme  

qui s’approche de lui est connue pour être de mauvaise vie,  « une pécheresse ». Ses gestes  

ambigus et humainement troubles disent bien qui elle est. Mais le scandale vient surtout de  

l’absence de réaction de Jésus. Simon pensait avoir invité un homme de Dieu. Et voilà qu’il  

a devant les yeux un homme comme tous les autres, peut-être même un futur « client » de la 

femme ! Si, au moins Jésus avait retiré ses pieds, s’il avait protesté, remis la femme a sa  

place ! Mais non ! Et selon la Loi, se laisser ainsi toucher par une femme impure le rendait  

complice de son péché. Comment cette rencontre va-t-elle se terminer ? Eh ! bien, Jésus va  

accomplir une divine alchimie.  Jésus offre à cette femme un amour qui transfigure ses  

gestes ambigus. Il fait de cette rencontre une occasion de manifester la manière d’agir de  

Dieu envers les pécheurs. Jésus n’approuve pas le péché de cette femme mais il accueille  

cette femme telle qu’elle est. Il accepte ce qu’elle est capable de lui donner. Il lui offre un  

amour qu’elle n’avait encore jamais reçu, un amour gratuit, pour la faire naître à elle-

même. Un amour qui ressuscite et qui ouvre l’avenir. Quelle merveille !

Et moi… et nous… osons-nous, oserons-nous dans les rencontres qui jalonneront nos vies,

avoir cette capacité d’un amour qui, telle une source… fait revivre et renaître ceux qui nous  

ont  blessé  ou  dont  la  vie  -  comme  la  nôtre,  d’ailleurs-  est  un  tissu  de  faux  pas et  de 

déchirures ?

Le pardon est au cœur du message de la Parole que Dieu fait chanter en nos cœurs en ce  

jour et la réconciliation qu’il rend possible entre les personnes, dans nos familles parfois  

déchirées,  dans  des  situations  qui  semblent  complètement  bloquées,  est  un  fruit  de  

l’Evangile bien nécessaire dans l’aujourd’hui de nos vies.

Avec l’apôtre Paul, puissions-nous faire nôtre son cri : « j’ai cessé de vivre pour la Loi afin  

de vivre pour Dieu… Je vis, mais ce n’est plus moi, c’est le Christ qui vit en moi ».

Voilà le seul et vrai chemin du Bonheur, du Pardon et de la Résurrection !
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